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 5 

Aos 05 (cinco) dias do mês de agosto ano de 2020 (dois mil e vinte), às dez horas, reuniu-se em Sessão 6 

Extraordinári a, Conselho Universitário, sob a Presidência do Magnífico Reitor Professor Antônio Claudio 7 

Lucas da Nóbrega, on line, através da Plataforma Google Meet, tendo em vista a necessidade de 8 

distanciamento pessoal, decorrente da Pandemia do COVID-19. Esta Reunião esteve aberta a todos os 9 

Conselheiros convidados que acessaram a Plataforma indicada e foi transmitida ao vivo pela 10 

WebTv/YouTube. Primeiramente o Senhor Presidente saudou a todos e agradeceu a participação dos 11 

Conselheiros relacionados a seguir nesta Sessão Ordinária: Conselheiros participantes: Fabio Barboza 12 

Passos, Roberto de Souza Salles, José Genilson suplente de Adauto Dutra Moraes Barbosa, Roberta 13 

Rodrigues Marques da Silva suplente de Alessandra Siqueira Barreto, Aluísio Gomes da Silva Júnior, 14 

Marcos de Oliveira Barceleiro, Angélica Carvalho di Maio, Anibal Vilcapoma, Antônio Espósito Junior, 15 

Anderson Mululo Sato suplente de Augusto César Gonçalves e Lima, Carlos Eduardo Fellows, Daniel 16 

Arruda Nascimento, Edwin Benito Mitac Meza,  Enéas Rangel Teixeira,  Ésio de Oliveira Vieira, Jairo Paes 17 

Selles suplente de Fernando de Araújo Penna, Flávia Clemente de Souza, Francine Helfreich Coutinho dos 18 

Santos, Francisco de Assis Palharini e seu suplente Elton Matsushima, Juarez Torres Duayer, João 19 

Evangelista Dias Monteiro, José Raphael Bokehi, José Rodrigues de Farias Filho, Júlio César Andrade de 20 

Abreu,  Kita Chaves Damasio Macario e seu suplente Daniel Adrian Stariolo,  Laura Antunes Maciel, Leila 21 

Gatti Sobreiro, Lenin dos Santos Pires, Luiz Tadeu Paes de Almeida, Martius Vicente Rodrigues Y 22 

Rodrigues, Nadja Valéria Vasconcellos de Ávila, Ismar Araújo de Moraes suplente de Otílio Machado 23 

Pereira Bastos, Ricardo Jorgensen Cassela e sua suplente Katia Zaccur Leal, Roberto Cezar Rozendo S. da 24 

Silva, Ruy Afonso de Santa Cruz Lima, Saulo Cabral Bourguignon e sua suplente Helena Carla Castro C. 25 

Almeida, Selma Rodrigues de Castilho, Sérgio José Xavier de Mendonça, Geórgia Regina Rodrigues Gomes 26 

suplente de Tibério Borges Vale, Wanise Maria de Souza Cruz, André Luiz Dias Lima, Julio Carlos 27 

Figueiredo, Nadja Pattrese de Souza e Silva suplente de Luiz Tadeu Paes de Almeida, Silvia Maria Sella, 28 

Debora Omena Futuro, Miriam Marinho Chrizostimo, Rita de Cássia Nasser Cubel Garcia e seu suplente 29 

Renato Luiz Silveira, Elson Antônio do Nascimento, Fernando Toledo Ferraz, José Viterbo Filho, Sérgio 30 

Rodrigues Bahia suplente de Maurício Monteiro Campbell, Rita de Cássia Colman Simões suplente de  31 

Ricardo Campanha Carrano, Gelta Terezinha Ramos Xavier suplente de Fernando de Araujo Penna,  32 

Gustavo França Gomes, Nivea Maria de Silva Andrade e sua suplente Jaqueline Pereira Ventura, Cláudio 33 

Gurgel suplente de Selma Alves Dios, Victor Leonardo Figueiredo Carvalho de Araujo, Carmem Lucia 34 

Campos Guizzé, Marcos Marques de Oliveira, Valter Martins suplente de Hernan Armando Mamani,  35 

Leandro Roberto Neves suplente de Sérgio Crespo Coelho da Silva Pinto, Fernando Tinoco Ferreira 36 

suplente de Aderson Bussinger Carvalho, Cresus Vinicius Depes de Gouvêa, Heitor Luiz Soares de Moura,  37 

Alessandra Primo de Moraes e sua suplente Bernarda Thailania Ferreira, David Ricardo Almeida Macedo, 38 

Luiz Carlos de Andrade Vieira, Maria das Graças Garcia e Souza e seu suplente Wagner Peres Braga, 39 

Patrícia Santiago de Medeiros e sua suplente Cirlene Coelho de Mattos, Marcia dos Santos Carvalho e seu 40 

suplente Jeferson Peralva Machiqueira, João Carneiro de Holanda Neto e seu suplente Igor Gonçalves 41 

Pereira, Laura Castro Lemos, Maria Julia Eccard Lessa Pereira, Paula Marchon, Isabelle Braga e sua 42 

suplente Camila Brito Moreira, Isabela Baptista Moraes Arruda de Oliveira, Marcos Felipe Nascimento 43 

Teixeira, Rafael da Costa Melo Franco, Marx Loureiro, Ramon de Jesus Fernandes, Luca Geovanni 44 

Abraçado, Juliana Alves Alexandre e sua suplente Rayane da Silva Mello, Diana Vidal. A Sessão contou 45 

com a seguinte pauta enviada por e-mail aos Conselheiros, contendo todos os Pareceres exarados e votados 46 

nas câmaras especializadas reunidas, em seu inteiro teor para conhecimento dos Conselheiros. As 47 

Proposições apresentadas na Sessão Ordinária do CUV em 01 de julho de 2020 e na Sessão Extraordinária 48 
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do CUV em 22 de julho de 2020 e encaminhadas para o e-mail da Secretaria Geral dos Conselhos Superiores 49 

– SGCS foram separadas nas câmaras especializadas em blocos de acordo com o tema/assunto correlato. 50 

Na presente ata, em vermelho indica o Item da pauta a ser apreciado/votado. Em azul indica o Bloco 51 

correspondente ao assunto da proposição e o nome do Relator.  Item 01: Processo PROPLAN (Processo nº 52 

23069.024027/2019-17) – Relatório de Gestão Integrada UFF 2019; BLOCO 01 – Relator: Conselheiro 53 

João Evangelista Dias Monteiro: Item 02 –Proposta 06 – Cons. Marcos Felipe / DCE UFF – Plano 54 

emergencial de assistência estudantil; Item 03 – Proposta 07 – Cons. Isabele Baptista Moraes – Assistência 55 

Estudantil;  Item 04  – Proposta CUV Extra – Cons. Patrícia Santiago – Bolsa emergencial destinada as 56 

estudantes mães em situação de vulnerabilidade durante a pandemia +  Retificação do edital dos concursos 57 

para docentes e TAs visando aumentar o número de vagas possibilitando a convocação de novos servidores. 58 

BLOCO 02 –Relator: Conselheiro Fernando Toledo Ferraz: Item 05 –Proposta 03 – Cons. Alessandra 59 

Primo – SINTUFF – Pedido Liminar suspensão IS PROGEPE 08 de 30-4-2020; Item 06 – Proposta 04 – 60 

Cons. Patrícia Santiago – Trabalho Remoto;  Item 07 – Proposta 05 – Cons. João Victor Barreto –61 

 Viabilidade das atividades remotas; Item 08 – Proposta 08  – Cons. Juliana Alves Alexandre – Ensino 62 

Remoto;  Item 09  – Proposta CUV Extra – Cons. Juliana Alves Alexandre – Apresentação da avaliação das 63 

ACEs; Item 10  – Proposta CUV Extra – Cons. Luiz Carlos – Isonomia entre os campi de Niterói e do 64 

Interior;  Item 11  – Proposta CUV Extra – Cons. Márcia + David + Jefferson + Tadeu – Trabalho Remoto 65 

+ Criação de Grupo de Trabalho – GT (discutir trabalho remoto). BLOCO 03 – Relatora: Conselheira 66 

Laura Antunes Maciel: Item 12 – Proposta 01 – Cons. Alessandra Primo – Aplicação da IN nº 28, de 67 

25/3/2020, do Ministério da Economia no Âmbito da UFF; Item 13  – Proposta 02 – Cons. Alessandra 68 

Primo – SINTUFF – Requerimento Insalubridade grau máximo HUAP; Item 14 – Proposta 09 – Cons. 69 

Alessandra Primo – Adicional de Insalubridade e Auxílio-transporte; Item 15 – Proposta 10 - Cons. Maria 70 

das Graças Garcia e Souza – Adicional de Insalubridade; Item 16 – Proposta CUV Extra – Cons. Graça 71 

Garcia – Concessão de Insalubridade + Reunião paritária (representantes dos trabalhadores/SINTUFF + 72 

CUV + Gestão HUAP/Ebserh + Reitoria). BLOCO 04 –  Relator: Conselheiro Elson Antônio do 73 

Nascimento: Item 17 – Proposta CUV Extra – Cons. Márcia + David + Jefferson + Tadeu – Doença 74 

Ocupacional. Ato contínuo, o Senhor Presidente alertou para que no momento das falas dos 09 (nove) 75 

oradores inscritos, houvesse respeito ao tempo destinado a cada orador, ou seja, 05 (cinco) minutos, com 76 

tolerância de mais 30 segundos. Inicialmente participou aos Conselheiros que hoje deverá ser recebida a 77 

informação de corte sobre a distribuição dos recursos para as Autarquias, Fundações e etc. dos órgãos 78 

ligados aos diferentes ministérios. Sendo anunciado que haverá um corte, para 2021, de 18,3%, linear para 79 

todas as Universidades e Institutos, o que constitui um corte no orçamento e não um contingenciamento de 80 

recursos. Informou também existir uma complicação, por conta de haver uma competição, do ponto de vista 81 

orçamentário entre verba, para os gastos discricionários e a verba de pessoal. Participou estarem trabalhando 82 

intensamente na Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior (Andifes) 83 

e no Congresso Federal na intensão de reduzir esse impacto. Prosseguiu, lamentando as quase cem mil 84 

mortes no Brasil por covid-19, sem que haja um comando no Ministério da Saúde, se solidarizando também 85 

com a tragédia ocorrida ontem com a explosão no Líbano. Em seguida, passou a palavra aos oradores 86 

inscritos. 1º Orador: Conselheiro Discente Marcos Felipe Nascimento Teixeira – fez referência aos 87 

cortes de recursos na Educação; lamentou as mortes decorrentes da Covid-19; parabenizando os servidores, 88 

técnicos e docentes que têm garantido suporte aos doentes; convidou os Conselheiros a participarem de uma 89 

rede  de luta nacional  pelos mortos por Covid e pelosos cortes de verba para a Educação marcado para o dia 90 

7 de agosto de 2020; abordou ainda o papel do CUV no debate de toda política de assistência estudantil. 2º 91 

Oradora: Conselheira Patrícia Santiago de Medeiros – defendeu sua proposta, que está em pauta, sobre 92 

uma bolsa emergencial às estudantes mães durante a pandemia, explicitando a situação de maior 93 

vulnerabilidade das mulheres neste contexto. Em seguida, cedeu parte de sua fala ao Conselheiro Claudio 94 

Roberto Marques Gurgel que agradeceu a resposta à Indicação feita na Sessão passada, por ele, sobre a 95 

necessidade de um estudo que balizasse as medidas tomadas para o funcionamento da Universidade. 96 
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Informou estar encaminhando 02 (duas) proposições à Secretaria Geral dos Conselhos Superiores (SGCS): a 97 

1ª reitera, por orientação das Câmaras, a proposta anteriormente feita de avaliações periódicas para qualquer 98 

forma de funcionamento da Universidade; a 2ª refere-se às efetivações, às progressões e às promoções que, 99 

aparentemente estão paralisadas na Universidade. 3º Oradora: Conselheira Maria das Graças Garcia e 100 

Souza – externou se sentir desrespeitada pela ausência do Reitor, ou de seu vice, em reunião, previamente 101 

agendada com os servidores para discutir a questão da gratificação de insalubridade grau máximo para os 102 

funcionários do Hospital Universitário Antônio Pedro (HUAP). Informou ainda, estar em substituição ao 103 

Reitor nesta reunião, um procurador que, em tese, não poderia substituir o Reitor em tomada de decisão, 104 

agindo de forma antiética e desrespeitosa com os servidores, de forma que não houve negociação. 4º 105 

Oradora: Conselheira Discente Isabela Baptista Moraes Arruda de Oliveira – informou que em 11 de 106 

agosto é comemorado o Dia do Estudante, e que o Ministério da Economia  se posicionou pela extinção das 107 

regras que determinam a meia-entrada em cinemas do país, solicitando um posicionamento da UFF sobre esta 108 

proposta. Esta Conselheira ainda teceu uma crítica quanto à morosidade em se votar as proposições apresentadas neste 109 

CUV. Em seguida, cedeu parte de sua fala à Conselheira Discente Rayane da Silva Mello – solicitou que 110 

se debata no CUV a destinação dos recursos da Universidade. Solicitou a criação de um Grupo de Trabalho 111 

(GT) para elaborar um mapeamento da situação da UFF, tendo em vista a Assistência Estudantil.  5º 112 

Oradora: Márcia dos Santos Carvalho – comentou a reunião agendada, na qual o Reitor não compareceu, 113 

destacando o comportamento um pouco agressivo do Procurador da PROGER que os recebeu, esclarecendo 114 

não ter havido nenhum avanço nas negociações sobre a questão. Abordou ainda, a proposta da gratificação 115 

de insalubridade grau máximo e informou que irá apresentar uma proposição para saber a metodologia 116 

utilizada para a elaboração e emissão dos laudos médicos. Observou a necessidade de monitoramento 117 

rigoroso dos servidores acometidos pelo Covid-19, tendo em vista possíveis sequelas. 6º Oradora: 118 

Conselheira Kita Chaves Damásio Macário – reforçou a necessidade de união de todos neste momento e 119 

divulgou as ações positivas do Instituto de Física e dos GTs dos quais participa.  Por fim, cedeu parte de sua 120 

fala ao Conselheiro Lenin dos Santos Pires que divulgou que no Instituto de Estudos Comparados em 121 

Administração de Conflitos (InEAC)  ocorre o acompanhamento das discussões do Supremo Tribunal 122 

Federal  (STF), que interrompe, ou pelo menos cria critérios para as chamadas operações policiais em 123 

comunidades. 7º Oradora: Conselheira Angélica Carvalho di Maio – ressaltou ações e medidas que vêm 124 

sendo tomadas pela UFF neste momento de pandemia: diversos editais liberados, avaliação de possibilidade 125 

de oferta de e-book, criação de vários GTs, medidas de planejamento e infraestrutura, projetos de extensão 126 

com bolsas, oferta de cursos para atividades remotas e etc. 8º Oradora: Conselheira Alessandra Primo – 127 

também fez referência à ausência do Reitor na reunião anteriormente agendada. Em seguida, a Conselheira 128 

Bernarda Thailania tomou a palavra e lamentou as mortes em decorrência da Covid no Brasil e em Niterói, 129 

pontuando que o Reitor é o Presidente do Comitê Científico responsável pelo planejamento da flexibilização 130 

em nossa cidade. Solicitou ao CUV manifestação para não haver punição para os trabalhadores que não têm 131 

condições de executar trabalho remoto. 9º Orador: Conselheiro Discente Luca Geovanni Abraçado – fez 132 

referência ao funcionamento da UFF durante a pandemia. Informou seu grupo ter feito uma proposição, a ser 133 

enviada à SGCS, acerca da Assistência Estudantil, não apenas sobre  número de bolsas, mas também sobre o 134 

valor pago e o acesso às mesmas. Ato contínuo, atendendo à solicitação e com concordância dos demais 135 

Conselheiros, foi concedido um espaço ao Diretório Central dos Estudantes (DCE), Associação de Docentes 136 

da UFF (ADUFF) e Sindicato dos Trabalhadores em Educação da UFF (SINTUFF) se pronunciarem.  O 137 

Conselheiro João Carneiro de Holanda Neto, representando o DCE, manifestou julgamento positivo e 138 

parabenizou a Pró-Reitora Alexandra Anastácio Monteiro Silva na condução da Pró-Reitoria de Graduação 139 

(PROGRAD), assim como o GT CEPEx, e expôs posição contrária ao parecer das Câmaras Especializadas 140 

sobre as proposições referentes à Assistência Estudantil, pontuando ainda que estas questões devem sim, ser 141 

alvo de discussão no CUV. Em seguida, a palavra foi cedida à professora Adriana Machado Penna, 142 

representante da ADUFF, que informou que esta entidade está construindo uma proposta para o 143 

funcionamento da UFF neste período de pandemia, e que a versão final deve ser votada esta semana, 144 
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participando, no entanto, que ela já foi previamente aprovada na última assembleia da ADUFF. Em seguida, 145 

a professora proferiu a leitura deste texto. Representando o SINTUFF, o servidor Pedro Rosa Cabral fez 146 

referência à reunião, previamente agendada com o Reitor, e a ausência do mesmo na mesa de negociação, 147 

acrescentando que questões referentes ao HUAP retornarão em próximas sessões do CUV. Passando à 148 

Ordem do Dia, o Conselheiro Heitor Luiz Soares de Moura solicitou aprovação em bloco dos 17 itens da 149 

pauta, salvo os destaques apresentados. No entanto, o Senhor Presidente participou que todos os itens 150 

seriam debatidos, seguindo a ordem da pauta. O Item 01: Processo PROPLAN (Processo nº 151 

23069.024027/2019-17) – Relatório de Gestão Integrada UFF 2019.  A Conselheira Silvia Maria Sella e o 152 

Conselheiro Roberto de Souza Salles destacaram que o Relatório deveria ser disponibilizado aos 153 

Conselheiros com maior antecedência para que estes pudessem tomar ciência de todo o conteúdo do 154 

documento. O Conselheiro Heitor Luiz Soares de Moura esclareceu que tal documento consiste no 155 

preenchimento de informações solicitadas pelo Tribunal de Contas da União (TCU). Consultados os 156 

presentes, apurou-se apenas 19 votos contrários ao Relatório, e a ausência do Conselheiro Roberto de 157 

Souza Salles, que se absteve de votar. APROVADO (Decisão CUV nº 011/2020). Ato contínuo passou-se 158 

à apreciação das Proposições referentes aos itens 01, 02, 03 e 04 da pauta, constantes no Bloco 01 – 159 

Assistência Estudantil - BLOCO 01 – Relator: Conselheiro João Evangelista Dias Monteiro: Item 02 –160 

Proposta 06 – Cons. Marcos Felipe / DCE UFF – Plano emergencial de assistência estudantil; Item 03 –161 

 Proposta 07 – Cons. Isabele Baptista Moraes – Assistência Estudantil;  Item 04  – Proposta CUV Extra – 162 

Cons. Patrícia Santiago – Bolsa emergencial destinada as estudantes mães em situação de vulnerabilidade 163 

durante a pandemia +  Retificação do edital dos concursos para docentes e TAs visando aumentar o 164 

número de vagas possibilitando a convocação de novos servidores. – O Relator, Conselheiro João 165 

Evangelista Dias Monteiro, proferiu a leitura do Parecer em Reunião virtual das Câmaras Especializadas, 166 

o qual pontuava Ausência de Amparo Legal do CUV, conforme parecer da PROGER, no julgamento da 167 

matéria, por ela se tratar de cunho administrativo. Mesmo sendo o Parecer Desfavorável às Proposições 168 

apresentadas, este apontava como ressalvas, Indicações à Administração: Continuidade de ações, já em 169 

execução e ampliação de recursos destinados aos programas e ações em execução. Para a Pró-Reitoria de 170 

Assuntos Estudantis (PROAES), a Indicação da necessidade de inclusão de critério especial na apreciação 171 

das solicitações das estudantes mães. No espaço aberto à discussão, constatou-se manifestações contrárias 172 

quanto à citada Ausência de Amparo Legal do CUV para tais questões. O Relator prestou esclarecimentos 173 

quanto ao Parecer, observando ser este um procedimento para impedir sobreposição de esforços já tomados 174 

pelas respectivas Pró-Reitorias competentes, devendo o CUV sempre atuar sob o amparo legal. Após amplo 175 

e caloroso debate, e considerações sobre o Parecer e as Proposições referentes à Assistência Estudantil, foi 176 

solicitada a prorrogação da Sessão frente ao tempo regulamentar já transcorrido. Solicitação acatada. 177 

Prosseguindo, passou-se à votação do referido Parecer, com os Conselheiros manifestando sua intenção de 178 

voto através do chat. A apuração constatou 52 (cinquenta e dois) votos favoráveis ao Parecer e 42 (quarenta 179 

e dois) votos contrários. APROVADO o Parecer do Relator indeferindo as proposições. Passando para a 180 

apresentação do Relator do Bloco 2, Conselheiro Fernando Toledo Ferraz, no qual contam os itens 05, 06, 181 

07, 08, 09, 10 e 11 da pauta, a Conselheira Patrícia Santiago de Medeiros interrompeu esta  apresentação 182 

e expôs que, como a contagem de votos favoráveis e contrários referentes à votação anterior apresentou 183 

pequena diferença, estava solicitando nova contagem dos votos, agora sob a forma nominal. Frente a esta 184 

colocação e para não haver suspeição sobre a apuração, o Senhor Presidente reconvocou os participantes a 185 

manifestarem seu voto desta forma. A nova contagem apontou resultado de empate ente os votos: 43 186 

(quarenta e três) a favor e 43 (quarenta e três) contrários ao Parecer do Relator. O Senhor Presidente, 187 

fazendo uso do Voto de Qualidade a que tem direito, decidiu a questão, votando com o Relator, sendo 188 

mantido o indeferimento das proposições. A íntegra desta Sessão poderá ser acessada pelo endereço: 189 

https://www.youtube.com/watch?v=_Y7OFNyY8fU. Nada mais havendo a tratar, tendo vista o esgotamento 190 

do tempo destinado a esta Sessão, o Senhor Presidente, Reitor Antonio Claudio Lucas da Nóbrega, deu 191 

https://www.youtube.com/watch?v=_Y7OFNyY8fU
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por encerrada a Sessão, e eu, Leonora Grippi Soares da Silva Mendes, lavrei a presente Ata, que vai por 192 

mim assinada e pelo Senhor Presidente. Niterói, 05 de agosto de 2020.  193 

 194 

 195 

Leonora Grippi Soares da Silva Mendes 196 

Secretária Geral dos Conselhos Superiores 197 

 198 

 199 

 200 

             ANTONIO CLAUDIO LUCAS DA NÓBREGA 201 
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